

PICTORIAL REVIEW

IMPORTANTE FIGURÍN DE MODAS

Publicación mensual, con los últimos modelos de sombreros y vestidos

Crónica Parisina — Emocionantes novelas — Arte Hogar — Muñequerías

Bellas Páginas de Moda a todo color

Esta revista de Modas es la más buscada por las damas de buen gusto

PUNTO DE VENTA EN MAHÓN

Librería de Manuel Sintos Rotger—Plaza del Príncipe, 11

SE ADMITEN SUSCRIPCIONES

Comentarios políticos

CRISIS HISTORICA

No dudo, apreciable lector, que si has pueeto ante tus ojos algún diario de los últimamente llegados de la península, habrás tropezado en cuantos hayas leído, con epígrafes como el que encabeza estas líneas. El tema es sugestivo y no he podido resistir a la tentación de tratarlo, modestamente, y dedicar algunos comentarios de mi tosca pluma a la crisis que se avecina y que el ilustre Jefe del partido conservador don Eduardo Dato calificó de histórica, dando ocasión a que toda la prensa recogiera la frase y la comentara según sus afinidades políticas.

desmedidas de algunos políticos, se habrá perdido un tiempo precioso y en las circunstancias que atravesamos toda pérdida de tiempo, toda demora en solucionar los graves problemas planteados, ha de acarrear graves males, tristes consecuencias.

Y no hay duda. Un Gobierno que salga de la intriga, que sea obra de los manejos políticos, no contará con el apoyo de la opinión y por lo tanto, no podrá emprender la obra de pacificación social tan necesaria, ni resolver los áridos problemas que sobre España pesan y lo que es más triste, no lo intentará siquiera.

Podrá un Gobierno que así nazca, sorprender placidamente dando un cerrojo a las Cortes, pero beneficios al país, no le ha de reportar ninguno, pues sin fuerza, sin seriedad y sin el apoyo de la opinión, dejará que la nave nacional se mezca a capricho de las olas sin imprimirlle el rumbo seguro que la puede conducir a puerto de bonanza.

La crisis se avecina. En abril próximo habrá cumplido el Gobierno Allendesalazar su cometido y al retirarse del Poder, planteará al país un problema, más cuya acertada solución puede salvarnos, librarnos de caer en el caos anarquizante, en el que algunos elementos pretenden arrojarnos.

El dilema es claro. Si se soluciona la crisis con manegeos y tramas políticas negro se presenta el porvenir para España. Si la crisis se resuelve de acuerdo con las aspiraciones del país, dando paso a los gobernantes serios, a los hombres de valer, aun puede brillar para la Nación hispana la resplandeciente aurora de su prosperidad y progreso.

¡Quiera Dios que la frase de don Eduardo Dato pueda esteriotiparse y los españoles podamos decir que la crisis del mes de abril de 1920 fue una crisis histórica!

FRANZ

Mahón marzo 1920.

Crónica de la moda

Colecciones de primavera

Las costureras van preparando las colecciones de primavera, que esperamos ansiosamente. ¿No traerán las grandes casas algo inesperado o se contentarán con algunas transformaciones de la moda actual?

Esto último es lo cierto. La moda de 1920 parece que no se diferenciará mucho de la del año último. Las creaciones primaverales son bonitas sin exageración de formas. Si acaso algunas exageradas tratan de encargar vestidos de siete metros de vuelo, hemos de decir que su prodigalidad no es de buen tono. En general, la anchura de nuestros vestidos es moderada, los descotes razonables y las telas modestas.

El glacé será el favorito de la estación; servirá para confeccionar vestidos cortos y redondos, algo ensanchados en las caderas. Niñas, jóvenes y mamás llevarán el glacé, que las hará muy elegantes.

Esta tela servirá también para el baile. No desmerecerá en los té o en las reuniones al lado de los ligeros vestidos de crepé bordado y de los preciosos de tul, sembrados de aristas. Estos modelos se completan frecuentemente con guirnaldas de flores, manojos de rosas de seda multicolores.

Para los trajes sastré precisarán menos las lanas gruesas para dar paso a las jergas y cachemires, éste último género mate con grandes pliegues está indicado para los «drapé» y los «enroulés», que dejan fina la línea. La jerga va con rayas; gustan mucho estas rayas y los cuadros que semejan un bordado en relieve.

Para cuadros y cuadrillos el escocés es el rey; los hay de toda clase de colores vivos muy originales y chocantes. Estamos ya muy lejos de los tonos neutros y suaves; hoy nos gustan los contrastes, la reunión de colores fuertes y variados. Por esto están tan en boga los bordados árabes y persas con flores llamativas que se pintan sobre seda, tanto para los vestidos como para los sombreros. Se va también mucho glacé escocés.

Los pliegues se encuentran también en muchos modelos de trajes sastré. La chaqueta se estrecha en el talle y se ensancha después, formando «godets» fruncidos o pliegues. El cinturón tiende a desaparecer. La silueta se encamina hacia el estilo Luis XV, al que ya nos acercamos cuando nos ponemos unos de estos pequeños cuerpos ceñidos con la «basque».

La falda escocesa o rayada del traje sastré no requiere más adorno que la variada disposición de las rayas o de los cuadros. En la falda lisa se hacen pespuetes imitando rayas.

Muchos adornos son de cintas, de cuero o fúlicas de tela perforada, sin transparente.

Con el traje sastré es indispensable el chaleco. Esto no está como antes, pegado a la chaqueta; forma blusa completa. El cuello, tan pronto es subido, cerrado por un lazo de terciopelo, como en forma de «hale» muy abierto.

El chaleco se hace de seda negra, de tela con flores, rayada a cuadros o tejida con hilos metálicos.

El jersey de seda ocupa siempre sitio preponderante entre los bellos tejidos; un vestido de jersey de seda del año último puede fácilmente transformarse para la moda actual mediante un cuello, una «charpe», una cinta «lanié» o también un fleco de oro parecido a los de las plumas.

Los sombreros siguen siendo muy variados, el «bretón», «marquis» o la toca tienden, sin embargo, a doblarse hacia arriba, por delante. Son de color oscuro, con visos de colores muy vivos.

Los abrigos rectos están en boga; ya casi no se ven cinturones. El calzado es también una de las partes de la «toilette» que ha de ser más cuidada. La botina de alta caña clara u oscura, la bota de cuero «tauve» con cordones y botones, que alcanzan precios fantásticos, se las va ensuituyendo por el zapato cerrado o descubierto. El zapato «Richelieu» va muy bien con el traje sastré; cuando hace frío se puede llevar con polaina de jersey o de paño.

MICHELINE.

Único Depósito de Calzado en

Mahón, Plaza del Príncipe, 14

(FRENTE LA IGLESIA DEL CARMEN)

PRECIOS REDUCIDOS

Calzado para señora desde 5 ptas. el par. Calzado para caballero desde 10 ptas. el par. Calzado de Regimiento para el Ejército y la Marina desde 12 ptas. el par. Gran surtido para niños y niñas también a precios económicos.

Doctor Romeu Cuallado

Médico por oposición de los Cuerpos de Sanidad Militar y de Sanidad Municipal; Perito Químico; Ex-pensionado por oposición de la Universidad de Valencia; Ex-Internero por oposición de la Facultad de Medicina de la misma capital; ESPECIALISTA en enfermedades de las vías génito-uritarias de ambos sexos; Cirujía operatoria; Aplicación del «6.6» y «914» de Ehrlich; Hata por vía intravenosa y con el aparato inyector del Dr. Azúa.

Horas de consulta: De 11 a 1 de la mañana Gratis a los pobres. De 3 a 4 de la tarde. Calle de San Roque, 7 —Mahón.

Lo que deben leer las jóvenes

En tanto que la mujer no está en desempeñar una misión en la sociedad, su educación fué sentimental. Por esto las obras que le fueron dedicadas o que inspiró, llevan este sello. Mas, ahora que el sexo femenino toma parte cada vez mayor en la vida de las naciones, su inteligencia ha de desarrollarse, se ha de abrir su espíritu a más altas concepciones, ensancharse su vida interior, abarcando más amplios horizontes.

¿Tan difícil ha de ser cultivar el espíritu al mismo tiempo que el corazón, dirigir éste hacia nobles ambiciones y establecer relaciones harmónicas entre las facultades naturales y las adquiridas? El desarrollo excesivo del sentimiento en la mujer la conduce por una parte a la sensibilidad ionta y por otra a la delectación que producen las novelas llamadas psicológicas en las que se simula analizar al microscopio los «estados del alma», en realidad lo que se estudia son las sensaciones, o más exactamente, la sensualidad, cuyos perniciosos efectos saltan a la vista.

A los libros sentimentales hay que añadir algo más substancial, pues aquéllos no proporcionan a las que los lean ni el humilde conocimiento de sí mismas ni el deseo de perfeccionarse moralmente.

Hace falta un espíritu muy cultivado para sacar provecho de tales lecturas. Las madres desperdician el mejor secreto de su influencia si dejan de intervenir en las lecturas de sus hijas. Deberían conocer cada libro que las niñas leen; no aceptar, sin examinarlas, los que recomiendan las amigas, no fiarse del nombre del autor y durante las horas de recreo o de paseo tomar por tema de la conversación las tesis de aquellos libros que tienden a fortalecer la acción moral.

Muchos de los libros que se dice escritos para los jóvenes, son peligrosos. Desnaturalizan las relaciones de simpatía y la comunión de ideas que se crea entre los espíritus de los jóvenes de ambos sexos si tales libros no tratan de demostrar que puede existir otro trato amable y cordial diferente del que conduce al matrimonio. Es, pues, de la mayor importancia evitar lo que se llama «flirt» juego peligroso que es una equivocación grande suponer inocente.

La influencia de las novelas escritas para las mujeres es todavía peor. La madre imprudente que las deja al alcance de la curiosidad de su hija incurre en grande y grave responsabilidad. Los autores se precian de presentar en tales novelas trances de la vida; con pretexto del arte revelan una fina perversidad y con pretexto de la verdad desarrollan asuntos escabrosos, emplean palabras, frases, imágenes que son causa de que los espíritus jóvenes abran paréntesis sobre hechos y cosas y acaben adquiriendo una experiencia prematura; únicamente que trae en pos de sí la negación y el desencanto.

Las lecturas sabiamente escogidas deben preparar y dirigir la experiencia, nunca provocar; pues el saber reaccionar es privilegio de la vida; la juventud por sí misma tiene propensión a impresionarse más con el mal que con el bien.

Erianon

Martes 16 Marzo de 1920. — A las seis de la tarde.

Sesión infantil

con un notable programa de películas.

Entrada gratis para los niños que vayan acompañados de una persona mayor.

Jueves día 18 Marzo de 1920.

Estreno de la sexta jornada de la interesantísima serie en nueve jornadas

EL REY DEL CIRCO

por el formidable atleta, ídolo de los públicos, EDDIE POLO

Debut de la notable cancionista BLANCA DE NAVARRA Ventajosamente conocida del público mahonés.

TEATRO CINE CONSEY

Martes 16-Marzo de 1920. — PROGRAMA SELECCION

Sesión Verme utin a las 6

Noche a las nueve.

Estren. de la soberbia cinta en cinco partes

LA CORISTA SANTA

Magistral interpretación por la gran actriz americana MAE MARSH Edición de la afamada marca «Goldwyn Pictures» de New York.

Completa el programa la chistosísima cinta cómica en 2 partes de risa continua

CHARLOT PRESTAMISTA

por el auténtico, el verdadero Rey de la Risa CHARLES CHAPLIN (Charlot)

Para conseguir el objeto final de la educación, que es el perfeccionamiento moral, es esencial acostumbrar el espíritu a juzgar, discernir, criticar y razonar. Esto no quiere decir que hayamos de hacer de nuestras hijas unas polemistas, sino que bastará que sean razonables; no se trata de transformarlas en sabias, es suficiente que sean estudiosas, y hemos de habituarlas a las lecturas serias, haciendo que se interesen por los grandes autores antiguos, con frecuencia desheñados. Aun a estos mismos autores no hay que presentárselos como oráculos infalibles; ellas mismas deben sacar de sus obras una lección personal y no fijarse de los juicios que sobre tales obras se han hecho ya.

Claro es que no se debe permitir a las jovencitas que salen de colegio las mismas lecturas que a las jóvenes que tienen ya alguna experiencia del mundo. A los veinticinco años se ha perdido ya el agradable candor de los diez y seis y lo que a esta edad es un encanto a la otra sería ridículo.

Hay un pequeño número de obras absolutamente convenientes; otras cuyo fondo y forma son honestos, pero que no son recomendables por algunos detalles: párrafos algo atrevidos, alguna frase demasiado realista. No faltan libros que serán inofensivos para algunas, pero perjudiciales para otras. Todo depende del temperamento de las lectoras y de su espíritu: SUZANNE CARON.

Militares

Servicio de la Plaza de Mahón para el día 16 de marzo de 1920

Parade: Regimiento de Infantería Mahón, número 63.

Jefe del día: Comandante de Infantería don Ovidio Gómez.

Imaginario: Comandante de Artillería don Francisco Español.

Hospital y provisiones: Capitán 6.º del 63.

Vigilante: Oficial 9.º del 63.

Servicio nocturno de Villa Carlos.—Capitán de Artillería don Miguel Ferrer.

Imaginario: Capitán de Ingenieros don Francisco Pou.

De orden de S. E.—El Coronel Sargento Mayor, Ricardo Lillo.—Rubricado.

Una autorización

«La Voz de Menorca» de ayer publica bajo este título un telegrama del diputado republicano don Alejandro Lerroux, en el que este señor comunica que el viernes día 12 del actual, se publicó una R. O. autorizando la libre exportación a Tánger mediante condiciones establecidas, y con el fin de que nuestros lectores y público en general, pueda orientarse con respecto a dicha exportación, a continuación publicamos el texto íntegro de la expresada Real orden de fecha 2 del que cursa, que copiamos de la «Gaceta» de Madrid, correspondiente al jueves 11 del actual, en la que se detallan las condiciones en virtud de las cuales se concede la exportación libre de todos los artículos a Tánger.

«REAL ORDEN NUMERO 200.— Excmo. Sr.: Vista la moción del Ministerio de Estado, relativa a que se facilite la libre exportación de toda clase de artículos con destino a Tánger, en las cantidades que se juzguen indispensables para el abastecimiento de la colonia española en dicha plaza:

Considerando que altas razones políticas aconsejan la conveniencia de equiparar a Tánger y su zona con la zona española de Marruecos, en lo que se refiere al tráfico comercial desde la Península, para lo cual bastará estatuir un régimen análogo al que actualmente se aplica a los envíos que se realizan por vía Tánger con destino al aprovisionamiento de nuestro Ejército.

S. M. el Rey (q. D. g.), de conformidad con lo acordado por el Consejo de Ministros, se ha servido disponer que se autorice el libre embarque de los artículos de exportación prohibida, gravada, limitada o condicionada, cuando se destinen a Tánger o su zona, mediante cumplimiento de las formalidades siguientes:

1.º Para toda exportación será indispensable presentar en la respectiva Aduana de salida autorización expedida por el Agente diplomático de España en Tánger, en la que se haga constar el puerto de embarque, nombre del expedidor y cantidad y clase de la mercancía, relación que se unirá a la correspondiente factura de exportación de géneros libres de derechos,



# TEATRO PRINCIPAL

Viernes 19 y Sábado 20 Marzo 1920. — A las 9 y media noche.  
 Por primera vez en Madrid. **ACONTECIMIENTO ARTÍSTICO!**  
**DOS UNICOS CONCIERTOS** del mejor violinista del mundo  
**MARIO MATEO**  
 considerado por la crítica mundial como el único y verdadero heredero de los méritos de Sarasate, en la cooperación del eminente pianista  
**FEDERICO LONGAS**  
 Queda abierto el abono para los dos conciertos. Precios en tequí la.  
 A los señores abonados a la última temporada de ópera, se les resarvarán las respectivas localidades hasta el miércoles a las nueve de la noche.  
 La taquilla estará abierta diariamente de 7 a 9

# CINE ESPAÑA Salón de Moda

ARTE — BELLEZA — ELEGANCIA — INTERES  
 ESPECTACULO ARTÍSTICO PROYECCIONES SELECTAS  
**Jueves 18 Marzo. — A las 6 vermouth extra.**  
 Se proyectarán escogidas cintas panorámicas, cómicas, instructivas y de información, entre ellas una soberbia «Revista PATHE».  
 Presentación de la hermosísima, muy joven y ya gran actriz americana MIS MOLLIE KING protagonista e intérprete genial junto con el gran actor LEON BARI en la selecta y muy interesante novela cinematográfica en nueve episodios.

## El misterio de la Doble Cruz

Estreno de dos episodios de gran éxito titulados  
 Capítulo 5.º **UN CRIMEN MISTERIOSO** Capítulo 6.º **EL CABALLO BLANCO**  
 Primera exhibición de una cinta chiserosísima de la serie americana contratada, que se titula «...» es regocijante, divertida y mantiene en los espectadores la risa continua.

## Las conquistas de la Abuelita

en la que es protagonista la encantadora niña, actriz en miniatura MARY OSBORNE  
 Próximamente reestreno del grandioso film Pathé, creación del genial Mathot  
**EL CONDE DE MONTECRISTO**

## EDICTO

2.º Las expediciones irán consignadas al citado Agente diplomático, el cual dará aviso de la llegada y descargará de las mismas a la Aduana de procedencia, a los efectos de la ultimación del despacho.  
 3.º La Agencia diplomática de España en Tánger sustituirá a la Aduana de llegada para todos los efectos de comprobación y cumplimiento de las prevenciones establecidas por la circular de la Dirección general de Aduanas, fecha 22 de Diciembre de 1916 y demás disposiciones complementarias que se aplicarán por todas las Aduanas a esta clase de envíos; y  
 4.º El Agente diplomático de España en Tánger remitirá a la Dirección general de Aduanas nota de cada autorización que conceda, de la cual dará también aviso directamente a la respectiva Aduana de salida.

De Real orden lo digo a V. E. para su conocimiento y efectos correspondientes. Dios guarde a V. E. muchos años. Madrid, 2 de Marzo de 1920.  
 TERAN  
 Señor Ministro de Hacienda.»

## Hablemos claro

La función ha terminado. Es inútil que «La Voz» poniéndose la mano sobre el corazón y los ojos en blanco, invoque el santo nombre del patriotismo, en estos, para ella difíciles momentos, ni nuestra actitud ni la suya, ni la influencia negativa de Lerroux, harán variar la solución dada al problema del caudado.

Lo patriótico hubiera sido que cuando el señor García Parreño empezó sus gestiones con una constancia y una actividad puestas a prueba y que nadie podrá negar, porque a la vista es a hubiera oído cuando «La Voz» con una campaña activa de prensa, como hicimos nosotros, a su laboriosa gestión en vez de insertar artículos de «El Diálogo», contrarios a los intereses de nuestros industriales, para deducir llena de pesimismo que el pleito estaba perdido.

Entonces era el momento de poner en marcha todas sus relaciones e influencias en favor de nuestros fabricantes y entonces calló.

Pero la ola avanzaba, el pueblo, el honrado pueblo, hacía justicia a nuestro Diputado, su prestigio se afirmaba sobre sólidas bases, la autoridad de los hombres del republicanismo rodaba por los suelos y era preciso reparar el daño antes de que ésto fuera irremediable, era preciso preparar el terreno para presentar en las próximas elecciones un candidato lerrouxista y aprovechando los naturales impacientes de fabricantes y obreros, se gestionó la interposición del ex Emperador, que aún, a pe-

## VERITAS

## Cuatro palabras

Suponía que a «La Voz de Menorca» no le había de ser muy grato que se mostraran al pueblo menorquín las verdades y no me extraña que se salga del fiasco queriendo defender lo indefendible y velar lo que está más claro que la luz del sol.

Yo contestaría a sus palabras, pero como nuestro estimado Director ha tratado primeramente la cuestión y ha sido quien ha puesto las cosas en su punto, a él por estar en prioridad de derecho por todos conceptos, le dejo que conteste a la señora «Voz» y puntualice los hechos sin perjuicio de luego por mi parte añadir lo que estime conveniente.

Dichas estas cuatro palabras solo me queda esperar la contestación de nuestro Director.

## SANTORAL

Santo de hoy. — Santos Ciríaco, Agapito, Julián e Hilario.  
 Santo de mañana. — San Patricio y Santa Gertrudis.

**Juan Bisbal Barceló**  
 FALLECIÓ  
 en el día de ayer, a los 29 años de edad habiendo recibido los auxilios espirituales  
 — R. I. P. —  
 Sus desconsolados padres, hermanas, hermana política, tíos y tías presentes y ausentes, primos y demás familia, participan a sus amigos y conocidos tan sensible como irreparable pérdida y les suplican le tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir a la conducción del cadáver al Cementerio Católico, cuyo acto tendrá lugar a las cuatro de la tarde del día de hoy.  
 Mahón 16 (Marzo) de 1920.  
 Casa mortuoria: D. O'Fila, 56

## Ayuntamiento de Mahón

### SERVICIO SANITARIO

Día 15 de Marzo de 1920  
 Se ha declarado un caso de viruela a un joven de 17 años que no estaba vacunado.  
 Han sido dados de alta tres individuos de los atacados de la misma enfermedad.

### EDICTO

**DON BENITO AGUILÓ MARTÍ**, Recaudador de Contribuciones de la Zona de Menorca, de la que es Arrendatario don Bartolomé Mir.

Hago saber: Que por la Tesorería de Hacienda de la Provincia se ha dictado en las relaciones de morosos de las Contribuciones Rústica, Urbana, Industrial, Lujó, Inquilinatos y Utilidades perteneciente al cuarto trimestre del año en curso, la siguiente

Providencia.—Por cuanto los contribuyentes comprendidos en esta relación no han hecho efectivas sus cuotas en los plazos señalados por Instrucción, quedan incursos en el recargo de primer grado o sea el 5 por 100 sobre las mismas que establece el artículo 50 de la vigente Instrucción de 26 de Abril de 1900, pudiendo satisfacer dichas cuotas y el mencionado recargo durante los tres días siguientes a la publicación de la presente en el «Boletín Oficial» de la Provincia, según dispone el artículo 52 de la autedicha Instrucción.

Lo que hago público en cumplimiento del artículo 52 de la vigente Instrucción de 26 de Abril de 1900, y a fin de que los contribuyentes morosos al pago de las expresadas contribuciones y trimestre, puedan verificarlo con el recargo del 5 por 100 sobre sus cuotas durante los días del 18 al 20 del corriente mes en esta Oficina, sita en Mahón, calle de la Infanta número 12, pues pasado dicho plazo será decretado el segundo grado de apremio.

Mahón 12 de Marzo de 1920.—El Recaudador auxiliar, B. Caulea.

### Crédito Mercantil de Menorca

**MAHÓN**

Bolsa de Barcelona del día 15 Marzo	
Interior A 4 por 100	75 90
» B » »	75 90
Amort. 5 por 100 A. Emi. 1900	96 50
» B » »	96 35
Amort. 5 por 100 A. Emi. 1917	96 35
» B » »	96 35
Exterior 4 por 100	87 40
Obligaciones Norte Prioridad	
Barcelona	56 50
Franco suizos	96 00
Franco cheques París	41 75
Libras id.	00 00
Dollars id.	57 4
Marcos id.	6 40
Liras id.	00 00

Compra y vende toda clase de valores

### Almacén de cereales de Domingo Estrada

Ventas al por mayor de harina de cebada, cebada chafada, idem en grano, avena, algarrobas, mijo, alpista, maíz, arvejones, cañamones, semillas de trigo, garbanzos, avroces, carburo, etc., etcétera.  
 Rampa de la Abundancia (Vuelle) 4—5

# MAHÓN

Después de sufrir resiguadamente la dolencia que le aquejaba, falleció ayer en esta el joven don Juan Bisbal Barceló, siendo conforiado en los últimos instantes de su vida con los auxilios espirituales.

La muerte del infortunado Bisbal ha sido muy sentida por sus amigos y conocidos, pues era un carácter afable que se hacía apreciar de cuantos le trataban.

Esta tarde se verificará el acto de la conducción del cadáver a su última morada que no dudamos se verá muy concurrido.

Descanse en la paz del Señor el malogrado joven y al transmitir a su apreciada familia nuestro más sentido pésame, elevemos a Dios una oración por el alma del extinto.

A las diez de esta mañana ha salido de este puerto para el de Barcelona, con escala en Alcudia, el vapor correo «Mahón», que suspendió ayer su viaje por no poder enlazar en Alcudia con el «Ciudadela».

## MARIO MATEO

El mejor violinista del mundo

La empresa del Teatro Principal, siempre atenta a proporcionar al distinguido público mahónes, espectáculos dignos de la cultura y afición musical de esta ciudad, ha logrado a costa de grandes sacrificios, contratar para dos únicos conciertos al eminente violinista español Mario de Mateo considerado en todo el mundo del arte como heredero de las glorias del gran Sarasate. Acompañará al exímio concertista el muy notable pianista, ventajosamente conocido de este público, don Federico Longás.

Se ha abierto un abono para dichos conciertos que tendrá lugar los días 19 y 20 de este mes, siendo preferentes los señores abonados a la última temporada de ópera a quienes se les reservarán sus respectivas localidades, hasta mañana miércoles a las 9 de la noche.

No dudamos que el público de Mahón sabrá corresponder al esfuerzo de la empresa que tan grato espectáculo ha sabido proporcionarnos.

Esta noche celebrará nuestro Excelentísimo Ayuntamiento sesión de segunda convocatoria, en la que se tomarán acuerdos, cualquiera sea el número de Concejales que asistan a la misma.

## MARIO MATEO

El mejor violinista del mundo

Debido al mal tiempo reinante, suspendió ayer su salida de Palma el vapor «Ray Jaime II» que debió llegar hoy a este puerto.

Aun cuando el telegrama expuesto en estas oficinas de la Trasmediterránea dice que si el tiempo amaina, dicho buque saldrá de Palma a las seis de esta mañana, ignoramos al escribir estas líneas si el expresado vapor ha emprendido su viaje para esta.

En el vapor «Mahón» ha embarcado hoy para Barcelona por motivos de salud, el conocido comerciante don Pedro Derrescías.

Durante la pasada noche han caído sobre nuestra ciudad y alrededores abundantes aguaceros, con contentamiento de nuestros payeses, cuyos sembrados había estropeado bastante el fuerte viento de estos pasados días. El día continuó encapotado, cayendo a intervalos ligera lluvia.

## MARIO MATEO

El mejor violinista del mundo

El pallebot de cinco palos francés, «Damenries», arribado el domingo a este puerto, será trasladado hoy frente los talleres de los señores Sucesores de Párpal, donde deben repararle las averías sufridas.

En el vapor «Mahón» ha sido embarcados hoy 65 cerdos cebados con destino a Barcelona.

Miércoles día 17 Marzo de 1920. — A las nueve.  
 Jueves 18 — Vermat se'lecto a las 6. Otra sesión a las 9.  
 Viernes 19 Festividad de San José. — A las 6 y a las 9.

## EL ARDID DE MARY

por la gení larista MARY MILES (Minter)  
 Sábado día 20 Marzo de 1920.  
 Programa Italiano. — Acontecimiento artístico.

## LA HONRADEZ DEL PECADO

no olvidar este nombre, es el acontecimiento de la temporada.  
 Muy en breve:  
 EL GENIO ALEGRE por la sin-par Bertini.  
 Y la serie en tres jornadas EL MEDICO DE LAS LOCAS.

## Conferencias telegráficas

(servicio especial de nuestro corresponsal en Madrid)

## Noticias de la Península

Madrid 15 a las 19:40.

### Confirmando los sucesos de Berlín

El subsecretario de la Gobernación señor Canals nos ha manifestado que las noticias oficiales recibidas de Berlín confirman los informes de la prensa sobre la proclamación de la Monarquía en Alemania.

Además, añadió el señor Canals, que se tienen noticias de que algunos Gobiernos extranjeros han puesto resistencia al reconocimiento del nuevo Gobierno de Berlín.

### Un petardo

El Gobernador de Orense comunicó que varios individuos arrojaron un petardo en el almacén de la Sociedad eléctrica.

Los individuos después de su fechoría diéronse a la fuga. Un soldado que estaba de guardia en dicho punto disparó contra el grupo, hiriendo a dos de los fugitivos.

### Accidente automovilista

El Gobernador de Palencia da cuenta de que en aquella capita ha ocurrido un accidente al automóvil que conducía al Comisario de Guerra don Eladio Martínez, resultando muerto el chauffeur.

El señor Martínez su hijo y un ujier han resultado heridos de consideración.

### Casos de peste bubónica en un vapor cargado de trigo

El ministro de Abastos señor Terán ha dicho que desgraciadamente ha resultado cierto lo que se decía de que a bordo del vapor «España número 6» que traía a su bordo siete mil toneladas de trigo para la Península, durante su travesía se han declarado varios casos de peste bubónica.

El expresado vapor irá a Mahón en cuyo Lazireto se procederá a separar el trigo de las ratas muertas.  
 Los jefes de Sanidad dictaminarán si el trigo que conduce el «España» puede destinarse al consumo.

### De presupuestos

La Comisión de los presupuestos continuó el estudio del correspondiente al ministerio de Instrucción, aprobando varios artículos.

Se acordó hacer extensivo el acuerdo de sueldo consignado para el profesorado de las escuelas normales y a todo el personal de las mismas.  
 Subvencionárase mayor número de escuelas náuticas que en la actualidad.  
 Se acordó suprimir la plaza que se creaba de Director técnico del Teatro Real.  
 En la reunión de la tarde tratóse del asunto del aumento de los haberes a los maestros de escuelas en vista de que el Consejo celebrado el sábado echó abajo la propuesta del ministro en tal sentido.

### Aplicación de la guillotina

Asegúrase que el Gobierno anunciará mañana, la aplicación de la guillotina parlamentaria al objeto de proceder a la rápida aprobación de los presupuestos.

El procedimiento antes mencionado empezará dentro unos días.

## Del Extranjero

### Situación en Alemania

Desde París dicen que las noticias que allí se reciben respecto a la actual situación de Alemania son contradictorias.

Los ferroviarios han declarado la huelga, que es de carácter general en Bremen, Kassel, Kiel y otras poblaciones importantes.

### Choques sangrientos

Dicen de Berlín que en Kiel, Francfort Leipzig, Muckemburgo y Hannover ha habido varios choques sangrientos por las calles entre obreros y partidarios del nuevo Régimen, resultando muchos muertos y heridos.

## PRENSA ASOCIADA

### Bolsa de Barcelona del 15 Marzo 1920

Telegrama facilitado por el Banco de Menorca

Interior serie A	75 90
id. id. B	75 90
id. id. C	75 80
Exterior serie A	87 30
Amortizable 5 por 100 A	96 50
id. B	96 35
Interior fin de mes	00 00
Acciones Nortes	59 90
id. Alicantes	60 95
id. Andaluces	53 40
id. Orenses	20 25
Francoes	41 75
Libras	20 87
Liras	31 40
Dollars	00 00
Marcos	6 30
Nortes Prioridad	56 50
Cáceres Variable	34 50